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Un elemento novedoso que se incorporó a los en-
cuentros gremiales que lideró Fedepalma en Zona 
Norte, fue el taller previo dirigido a los palmicultores 
para explicar cómo el Fondo de Estabilización de Pre-
cios para el Palmiste, el Aceite de Palma y sus Frac-
ciones, FEP Palmero, contribuye al ingreso. La reu-
nión, que tuvo lugar en el Hotel Estelar Santamar de 
Santa Marta, se enfocó, en gran parte, en el manejo 
fitosanitario de la zona.

Los temas tratados y las actividades adelantadas fue-
ron: reporte de resultados y compromisos del foro fi-
tosanitario, opciones de financiamiento para el sector 
palmero y conversatorio sobre la coyuntura y el com-
portamiento de los mercados en el sector palmero a 
cargo del Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens 
Mesa Dishington. 

Encuentro Gremial de 
Zona Norte: fortalecer la 
productividad para impulsar 
la competitividad 

“En vez de seguir sembrando más hectáreas en pal-
ma de aceite, hay que mejorar la productividad de las 
que tenemos”, aseguró el vocero gremial, quien tam-
bién atendió una rueda de prensa con periodistas que 
acudieron acudieron al evento para aclarar sus inquie-
tudes sobre la difícil coyuntura en materia fitosanitaria 
por la cual atraviesa el departamento del Magdalena”.

La jornada, que reunió a más de 60 cultivadores de 
palma de aceite de Zona Norte, se enfocó en la situa-
ción actual de la región, sus desafíos en materia fitosa-
nitaria y la importancia de fortalecer la productividad 
de la zona. 

Encuentros gremiales en Zona 
Norte enfatizaron en productividad 
y competitividad para enfrentar la 
difícil coyuntura fitosanitaria
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Previo al encuentro gremial, los asistentes tuvieron la 
oportunidad de participar en un taller técnico sobre el 
funcionamiento del Fondo de Estabilización de Pre-
cios, dirigido por Maria Paula Moreno Realphe, Direc-
tora de la Unidad de Gestión Comercial Estratégica de 
Fedepalma, una actividad muy bien recibida que será 
replicada en varias oportunidades.

Seguidamente, Pedro Pérez Rojas, Coordinador de 
Manejo Sanitario de la Zona Norte, compartió el resu-
men de los 8 acuerdos presentados durante el Mega-
foro Fitosanitario realizado en el Hotel Irotama de Santa 
Marta, el pasado 4 de octubre. Actualmente, Aracataca 
y Zona Bananera son los municipios más afectados en 
materia fitosanitaria; el 56 % de las plantaciones del 
Magdalena, que reportan, tiene casos de la Pudrición 
del cogollo, PC, siendo Aracataca el mayor afectado 
con un 30 %. Ante esto, el mensaje de Pedro fue con-
tundente “estamos a tiempo de actuar y de corregir el 
problema”. 

Los 8 acuerdos se componen 
así: 

1. Controlar a Rhynchophorus palmarum.

2. Acuerdo uso y manejo del suelo.

3. Acuerdo uso y manejo del agua.

4. Manejo nutricional adecuado y oportuno.

5. Adoptar mejores prácticas agrícolas.

6. Prácticas fitosanitarias de tipo curativo.

7. ¿Cuándo eliminar una palma que esté afectada. 
por PC?

8. Sembrar materiales genéticos resistentes a la PC.

Sumado a lo anterior, desde la Federación se propone 
la siguiente estrategia: 

• Manejo y control de la R.Palmarum, trampeo in-
tensivo, protección química de la palma con PC, 
eliminación de palmas afectadas. 

• Uso y manejo del agua.

• Nutrición balanceada. 

• Bajar presión del inóculo. 

Por otra parte, se les recordó a los asistentes que, en 
este tipo de situaciones, es importante regresar a los 
principios básicos agronómicos y hacer un examen de 
conciencia sobre el manejo de cada cultivo de manera 
independiente. A este tema se sumaron las palabras 
del Presidente Ejecutivo de Fedepalma, quien expresó 
su apoyo a la Zona Norte ante esta situación e indicó 
que, desde su experiencia, las decisiones gerenciales 
y la organización de los palmicultores como zona es de 
suma importancia y hace total diferencia para superar 
este tipo de emergencias. 

La agenda continuó con la presentación de Andrés 
Felipe García Azuero, Director de Planeación Sectorial 
y Desarrollo Sostenible de Fedepalma, quien compar-
tió con los asistentes información valiosa acerca de la 
curva de producción del sector y algunas propuestas 
presentadas al Gobierno Nacional para superar los de-
safíos a los que se enfrentan actualmente. Algunas de 
ellas se refieren a medidas adoptadas frente a la sani-
dad, los modelos de financiación, entre otros. 
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Posteriormente, se dio paso a Rodolfo Bacci, Vicepre-
sidente Comercial de Finagro, quien expuso a los asis-
tentes su concepto de la situación de la Zona Norte 
desde el componente financiero. Su mensaje principal 
se centró en el apoyo que desde Finagro se brinda 
para acompañar al sector ante los intermediarios fi-
nancieros y en un llamado a que no se use otro tipo de 
fuentes de información para tomar decisiones sobre la 
coyuntura actual. Finalmente, les recordó a los palmi-
cultores que la mejor estrategia es abordar cada caso 
de forma individual, y con esto reforzó la idea de que 
“una relación de crédito es una relación de confianza”. 

Por último, al cierre de la jornada y previo al almuerzo, 
Jens Mesa Dishington compartió con los palmicultores 
su mensaje central sobre la productividad de los cul-
tivos y la importancia de estar unidos como una sola 
zona. 

Sobre la Pudrición del cogollo, PC, señaló que esta en-
fermedad depende en gran medida del manejo que se 
le dé al cultivo y de las decisiones gerenciales que se 
tomen. Sobre este punto, se refirió a la organización de 
los palmicultores como una sola zona y a la necesidad 
de sobreponer el interés comercial por un interés supe-
rior que hoy pone en riesgo la supervivencia del sector. 

Dijo que la productividad es un aspecto fundamental 
porque en buena medida es lo que determina la pro-
ductividad de todo sector. Desde la Federación se fijó 
la meta de lograr una productividad de cinco tonelada 
por hectárea y 23 t/ha de RFF al 2023. Esta meta, ne-
cesariamente, exige mejorar la competitividad, no lo-
grar más área sembrada. 

Con 67 plantas operativas, de los cuales 14 son Nú-
cleos Palmeros de Zona Norte, se deben reforzar los 
aspectos técnicos, ambientales y sociales que juntos 
y bajo un correcto funcionamiento, aportarán a la pro-
ductividad del sector y a una mejor adopción de la tec-
nología.

Finalmente, al cierre de la charla se abordó la coyun-
tura del biodiésel y lo positivo de la iniciativa Club BIO-
tanqueo. Se evidenció la pérdida que causa al sector 
la medida del gobierno al retroceder en la resolución. 
Muchos aspectos influyeron en esto, entre el incum-
plimiento de algunos de los productores de biodiésel, 
la subida del precio internacional y la tasa de cambio, 
hicieron que el Gobierno publicara el decreto 40730 
del 20 de septiembre cambiando la mezcla.

Jens Mesa Dishington recordó que “el mejor mercado 
para el sector es el mercado local donde obtenemos 
el mejor precio como sector, y precisó que exportar sin 
mecanismo de por medio da un ingreso inferior al que 
logramos con un mercado estabilizado”. Hay que bus-
car la forma de lograr que el regulador, el Gobierno y 
los productores encuentren las medidas y las condi-
ciones favorables para salir de esta coyuntura. Al cie-
rre, invitó a los asistentes a unirse al Club BIOtanqueo, 
que busca que los vinculados al sector se pregunten 
cuánto biodiésel utilizan en sus negocios para sumar-
se a esta iniciativa que trae inmensos beneficios al 
sector y a los costos de operación del transporte que 
comúnmente utilizan. Además, compartió que el bio-
diésel limpia y lubrica el motor de los carros. Sin duda, 
un gana a gana para todos.


